

ASPECTO HISTÓRICO

En los primeros años del siglo XVII Mérida se encontraba bajo la jurisdicción de Tunja, hasta que fue convertida en territorio dependiente de la Audiencia de Santa Fe. Más tarde quedaría constituida la gobernación de Mérida, desde la cual se administraba tanto el territorio de Mérida como el de La Grita.

La región que en la actualidad constituye la provincia de Mérida formó parte del virreinato de Nueva Granada hasta el año 1.777, cuando comenzó a encontrarse en jurisdicción de la Capitanía General de Venezuela.

Cuando pasó a ser Sede Episcopal, se abrió un seminario dirigido por el clero que con el pasar de los años sería la base de la Universidad de Los Andes. En 1810 Mérida fue convertida en provincia independiente.



Jorge de Villalonga (La Cueva, Castañeda, Cantabria, 1665 – ¿?, 1735) fue teniente general del Ejército Real y el primero en ocupar el cargo de virrey en el recién creado virreinato del Nuevo Reino de Granada.

La región que en la actualidad constituye la provincia de Mérida formó parte del virreinato de Nueva Granada hasta el año 1.777, cuando comenzó a encontrarse en jurisdicción de la Capitanía General de Venezuela. Cuando pasó a ser Sede Episcopal, se abrió un seminario dirigido por el clero que con el pasar de los años sería la base de la Universidad de Los Andes. En 1810 Mérida fue convertida en provincia independiente.

A finales de la década de 1850, Juan de Maldonado se encontraba investido con poderes especiales conferidos por la Audiencia de Santa Fe, y trasladó la ciudad hasta la meseta donde se emplaza en la actualidad.

A mediados de la década de 1860 se fundó el Estado Mérida, el cual contenía los territorios de esa ciudad además de los de Timotes, Ejido, Bailadores y Mucuchíes, a los cuales se les sumaría más tarde Zulia y Táchira, que se separarían algunos años después.

En 1874, el Estado pasa a llamarse Guzmán, que unos años más tarde comenzaría a formar parte del Gran Estado de Los Andes, aunque en 1899 recuperaría su independencia estadual. Recién en 1909 comienza a ser llamado Estado Mérida.

Catedral de Merida en Venezuela.

